
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2019 

23.10.2019 

 
Vorläufige Tagesordnung: 

 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand 

TOP 2: Formales:  
  Wahl der Tagesleitung und der Protokollant*innen, Klärung der Versammlungs-     
  regeln, Beschluss der Tagesordnung, Beschluss des Protokolls der MVV 2018 

TOP 3: Berichte 

TOP 4: Finanzen 2018 

TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

TOP 6: Finanzen 2020 

TOP 7: Jahresausblick 

TOP 8: Anträge 

TOP 9: Wahlen 

TOP 10: Termine und Sonstiges 

TOP 11: Verabschiedung durch den Vorstand 

 

Anwesende: 

Stimmberechtigte: 

Stella Mederake, Helene Bond, Sarah Grzondziel, Marek Petersen, Caroline Sperling, Fabian 

Gacon, Jurek Brzoska, Amjad El Omari, Sophia Lambert, Kristina Vasilerskeja, Meri Mäkelä, 

Selma Lewerent, Lisa Büttner, Juliane Ebeling, Carla Maldonado Ordónez, Hannes Jung, Ronja 

Juran, Emilia Brügge, Leonie Eberhard 

Gäste: 

Björn Obmann (Hauptamt), Anita Henschke (Hauptamt) 

 

------Beginn 18.13 Uhr------ 

 

TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand 

 

 Die Teilnehmenden werden begrüßt  

 

 

TOP 2: Formales 

 
Fabian wird zur Tagesleitung gewählt. 

Björn und Sarah werden für das Protokoll gewählt. 

 

Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

 

Beschluss des Protokolls 

Das Protokoll von 2018 wird mit 13 Stimmen und 5 Enthaltungen angenommen. 



  

TOP 3: Berichte 

 
Fabian präsentiert die Arbeit der BUNDjugend Berlin 2018/19.  

 Projekte und Aktivitäten werden vorgestellt (Präsentation). 

 
Anmerkungen: 

- Das Sommerfest wurde nicht erwähnt, war aber auch sehr schön 

- Caroline erzählt vom Ägyptenaustausch 

- Stella erzählt vom Demowochenende zur „Wir haben es satt!“-Demonstration 

 
Frage: 

- Welche Aktion fand im Zuge der „Wir haben es satt!“-Demonstration statt? 

 → Die-In von Insekten und Schmetterlingen, die von Monsanto etc. besprüht werden) 

 

 

TOP 4: Finanzen 2018 

 
Björn präsentiert den Haushaltsabschluss von 2018 

 

Fragen: 

- Wo kamen die Drittmittel für das Fahrrad-Camp her? 

 → Lush Cosmetics 

- War 2018 ein gutes/erfolgreiches Haushalts-Jahr? 

 → alle Ansätze wurden eingehalten oder unterschritten, wir konnten sogar Stunden 

der  Projektmitarbeiterin aufstocken, also JA 

- Wie ist es zu erklären, dass der BUND uns weniger Geld gegeben hat als geplant? 

 → BUND unterstützt bis zu XY€, freut sich aber, wenn wir es schaffen Gelder 

 einzuwerben und weniger vom BUND zu nutzen 

- Wo entscheidet sich, wie viel Geld der BUND uns gibt? 

 → Entscheidung des BUND Vorstands und der Mitgliederversammlung 

 

Björn merkt an, dass das Amt der*des Kassenprüfer*in nicht gewählt wurde, da dies vom BUND 

übernommen wird. 

 

 

TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

 

Mit 18 Zustimmungen und einer Enthaltung ist der Vorstand entlastet. 

 

 

TOP 6: Finanzen 2020 

 
Björn präsentiert den Haushaltsplan für 2020. 

 



 

Fragen: 

- Inwieweit sind wir vom BUND unabhängig? 

 → juristisch gar nicht, aber wir können über die Verwendung der Gelder, Themen, … 

 eigenständig entscheiden, BUND hat Veto-Recht 

- Besitzen wir einen Infostand? 

 → keinen „professionellen“, sondern einzelne Materialien für Infostände (z.B. 

 Beachflag, ...) 

- Gibt es schon konkrete Pläne für die Verwendendung des Geldes für Presse und 

Öffentlichkeitsarbeit? 

 → Druck von Flyern, Aufklebern etc., evtl. nach Bedarf Schalten von Werbung auf 

 Facebook & Instagram 

- Planen wir, Facebook und Instagram dafür zu bezahlen, damit sie unsere Werbung schalten? 

 → teilweise sinnvoll, um bei Instagram klickbare Links posten zu können, testweise 

soll  es stärker ausprobiert werden ← kritische Diskussion zu diesem Thema 

- Wieso taucht das Projekt ActiveForFuture nicht mehr im Plan auf? 

 → AFF ist bis Ende Dezember 2019 genehmigt und wird 2020 nicht fortgesetzt 

- Planen wir, die Arbeitskreise dazu zu motivieren, mehr Geld auszugeben? 

 → wir wollen stärker über die Möglichkeiten informieren, aber freuen uns auch, wenn 

 die Aks die Budgets nicht auf Krampf ausschöpfen 

 

Fabian merkt an, dass ein Mitglied aus dem BUNDjugend-Landesvorstand im BUND-Vorstand 

stimmberechtigt vertreten ist. 

 

Björn erklärt, was es bedeutet, den Haushalt zu beschließen. 

 

Der Haushaltsplan 2020 wird einstimmig beschlossen. 

 

 

TOP 7: Jahresausblick 

 

Fabian präsentiert die Pläne für die kommenden Monate. 

 

--- 20 Minuten Pause --- 

 

 

TOP 8: Anträge 

 
Es gibt keine Anträge. 

 

 

TOP 9: Wahlen 

 
Fabian verabschiedet Jurek und bedankt sich bei ihnen. Sarah tritt wieder an und wird darum 

noch nicht verabschiedet. Myriam, Dominik und Alexander sind im laufenden Jahr 



zurückgetreten.  

Marek, Helene und Fabian (BUND-Vertretung) sind noch für ein Jahr gewählt.  
Wählbar sind alle Mitglieder des BUND unter 27 Jahren. Die Wahl ist für 2 Jahre. 

Laut Satzung besteht der Landesvorstand aus mindestens 4, höchstens 8 Mitgliedern.  

 

Es werden heute gewählt: 

- Finanzer*in 

- bis zu vier Vertreter*innen im Landesvorstand BUNDjugend Berlin 

 

Björn und Anita werden für die Wahlkommission vorgeschlagen und gewählt. 

 

9a: Wahlen des*der Finanzer*in 

 

Hannes stellt sich als Kandidat*in für das Amt des*der Finanzverantwortlichen vor. 

 

18 abgegebene Stimmen 

Name Ja Nein Enthaltung  

Hannes 18 - - 

 

Hannes nimmt die Wahl an. 

 

9 b: Wahl zum Landesvorstand der BUNDjugend Berlin 

 

 Vorschläge für Kandidat*innen (LaVo): 

• Sophia 

• Sarah 

• Selma 

• Juli 

• Caroline 

 

Die Kandidat*innen stellen sich vor. Juli erklärt, nicht zu kandidieren und lediglich als 

Beisitzerin anzutreten. 

 

18 abgegebene Stimmen 

Name Ja Nein Enthaltung  

Sophia 17 - 1 

Sarah 17 - 1 

Selma 16 1 1 

Caroline 16 - 2 

 

Selma, Sarah, Sophia und Caroline nehmen die Wahl an. 

 

 

 



 

 

9 c: Wahl zum*zur Beisitzer*in 

 

Juli kandidiert und stellt sich vor. 

 

18 abgegebene Stimmen. 

Name Ja Nein Enthaltung  

Juli 16 - 2 

 

Juli nimmt die Wahl an. 

 

9 d: Wahl der Delegierten für die Bundesjugendversammlung der BUNDjugend 

 

Björn stellt die Bundesjugendversammlung der BUNDjugend vor. 

Wir haben 5 Plätze, Marek ist als Vertreter*in im Bundesjugendrat bereits gesetzt. 

 

Jede*r darf maximal für 4 Kandidat*innen stimmen. 

 

Kandidat*innen – erhaltene Stimmen (von 17 Wählenden) 

• Meri - 11 

• Fabian - 10 

• Ronja - 11 

• Amjad - 10 

• Juli - 8 

• Hannes - 9 

• Leonie – 12 

 

Leonie, Meri, Ronja und Amjad (vorzug wegen jüngeren Alters) wurden als Delegierte gewählt und 

nehmen die Wahl an. Fabian ist der erste Nachrücker, falls jemand nicht fahren kann. 

 

Mit 17 Zustimmungen und einer Enthaltung wird beschlossen, dass der Vorstand bei Bedarf 

Ersatzdelegierte bestimmen darf. 

 

 

TOP 10: Termine und Sonstiges 

 
TOP 11: Verabschiedung durch den Vorstand 

 

 

-----Ende: 21.06 Uhr----- 

 


